



Santanyí

QUINCENAL DE INTERESES LOCALES

DEPÓSITO LEGAL P. M. 380 - 1958

Epoca * Año VII * Sábado 1 de Febrero de 1964 * N. 159 * Precio del ejemplar: 2 ptas.

os palabras con...

María Dolores Llorente

Premio Ciudad de Palma de Novela

por Perico Pomar

Y comencemos...

Noche de San Sebastián en el Hotel Cristina, de las Playas de Palma. Muchas caras conocidas, muchos amigos. Las señoras, vistiendo elegantemente. Los señores, no tanto.

En torno a la mesa n.º 43 —creemos era este su número— reunidos el General Llorente, María Dolores Llorente, Rafael Llobera, Mercedes Llimona, Luis Corral, Cay Juan, B. Vidal y Tomás, Catalina Munar, Eduardo Rubio y señora, Telé Escalas, Miguel Pons, Miguel Nigorra, Sra. Diter y el que suscribe. La mesa de SANTANYI que desde un principio estuvo de suerte. Nos correspondieron dos totes de obsequios. Y al final, la gran alegría del Premio Ciudad de Palma 1964, de Novela.

—¡Enhorabuena, Mari Loli!

—Gracias.

Manos en todas las direcciones, cruzaban la mesa. Fiasch. T. V. Plaga de periodistas...

—¿Dónde ha escrito su novela?

—En Palma y en Son Dautús. Aunque más en Palma.

—¿Por qué?

—Dispongo de más tiempo.

—¿Tema?

—El de la observación de un determinado ambiente de la vida mallorquina.

—¿Titulo?

—«La casa Desmur».

—¿Qué tiempo ha tardado en terminarla?

—Un poco más de un año.

—¿Cuántas horas diarias le dedicaba?

—Tres o cuatro.

—¿Ambiente imaginario o real?

—Más imaginario que real, pero al fin, real...

—¿Había escrito algo, antes?

—Artículos en la prensa, especialmente en SANTANYI y un premio de cuentos en «Lealtad». Novela, es la primera.

—¿Esperaba el premio?

—En cierto modo, sí, pero siempre hay tantos imponderables...

—¿Qué opina del premio en metálico?

—A mí me sobra. 40.000 ptas. son un regalo estupendo.

—¿Temía a sus adversarios?

—No tenía ni idea de quienes se presentaban.

—¿Durmió anoche?

—No. Estuve muy nerviosa. En cambio esta tarde, he dormido la siesta.

—¿Otra novela en preparación?

—Sí.

—¿Argumento?

—Secreto del sumario.

—¿Quiere decir algo a los lectores de SANTANYI?

—Muchas memorias a tots...

Y la fiesta continuó.

**

Dibujo de Pepe Gallego, Exclusivo para SANTANYI



Aunque fuimos los primeros en interrogar a nuestra colaboradora María Dolores Llorente de Llobera —la señora de Son Dautús—, seguramente vds. ya conocerán la noticia y habrán leído infinidad de entrevistas. La circunstancia de nuestro retraso, obedece a la periodicidad con que aparece SANTANYI. Este SANTANYI que brinca de contento por el triunfo de la más actual de sus colaboradoras y por el éxito también de otro colaborador, D. Gabriel Cortés, que obtuvo el Premio de Teatro.

FLORINATAS

DOS SOSPIRS

Prop de la llar s'escalfaven,
un vespre d'hiveru obscur,
la vella, resa qui resa...

la jove, mirant-se el fum...

—Ai! — tot baix digue la jove

i la vella: —Ai, bon Jesús!

—¿Qué teniu ara, padrina?

—Filla meva, què tens tu?

Cap d'elles tornà resposta,
però pensaren al punt:

—Si ho sabieu, padrineta!

—Si ho sabies, joventut!

Miquel Costa i Llobera

(Pollença, 1854-Ciutat, 1922)

COLOMBOFILA

por Miguel Vicéns Vila

Com crec convenient per a tot assaig, aquest serà breu. En el meu poble Santanyí, un dia del passat setembre es celebraren uns actes socials, esportius i de germanor. No seran oblidats fàcilment pels assistents; per mi mai. Serà per ventura, perquè encare que avui no ho demostrí, segueix dins mi l'amor a la colombofila; serà potser, per aque'ls amics íntims que emocionats, emocionaven recordant la magnífica victòria aconseguida pels seus coloms viatgers, a juntar en vol Almeria amb Santanyí. Aquest somni fins avui irrealitzable segons els entesos, fou per ells aconseguït amb el seus propis medis, sense ostentació i quasi dins l'anònim, el qual fa més meritoria la que dins la història de la societat encara que no dins la colombofila restarà ja sempre com indiscutible proesa elaborada conjuntament per la vàlua de les aus i l'entusiasme (reconecut) i el sebre (no comprès) dels dirigents de la societat.

O perquè influien gràtament em el meu estat d'ànim la presència d'aquells bons amics que feie temps no havia vist.

O per la distinció innata de les personalitats del meu poble i altres, presidides pel més gran batle i per nodrida part de la vila representada particularment per gentils dames i senyorettes.

Serà segurament al juntarse tot això dins una cam-

bra de l'excelentíssim Ajuntament que formà una aglomeració tan noble que condensà l'ambient i ho líquà en una total simpatia harmònica, que convertí aquell acte tant sencillament projectat en un altre bellíssim i altament emotiu. Res més; no hi ha lloc avui per a glosar com es mereix al noble esport colombofil i consti esment al esport, no a la colombofilia.

Realment m'induí tant sols a escriure aquestes lletres un sol propòsit, que no manqui a la de tants d'altres la meua felicitació per a: el poble de Santanyí bres de l'esmentada societat i a la mateixa societat pels seus èxits i per pertanyer a la vila de Santanyí.

Que grans són dins la petitesa el meu poble i la seva societat.

N. de la R.

Ante la avalancha de «Cartas al Director» y colaboraciones espontáneas, nos vemos obligados a dedicar este número, casi enteramente a la publicación de los expresados trabajos, para que no pierdan actualidad.

Nos restan todavía, en nuestra Redacción, innumerables trabajos que insertaremos tan pronto nos sea posible. Pedimos por ello, un poco de paciencia a nuestros comunicantes.

Creemos no es necesario añadir que SANTANYI, «s'en renta les mans» de todos los originales publicados, ajenos a las plumas de la dirección y redactores fijos.

Movimiento demográfico

Nacimientos:

Catalina, hija de Bernardo Burguera Vila y María Gómez Alemany, C. Son Amer, 16. Es Llobards,

Jaime, hijo de Mateo Ferrer Valverde y Catalina Oliver Sijtar, Pl. Puerta, 6 2.º

Isabel, hija de Jaime Adrover Rigo y Angela Roig Oliver. C. Rafael Adrover, 6, Calonge.

Francisco, hijo de Vicente Covas Frutos y Bárbara Benito Roca. Algibe, 33.

Santiago, hijo de Santiago Simarro González y Dominga Carrillo Nájara. Pontás, 27.

Bodas:

Bernardo Jaime Oliver y Catalina Sitjar Barceló.

Miguel Coll Escalas e Inés Vidal Sitjar.

Defunciones:

Agustina Covas Adrover, 74 años, Llaneras, 22.

Jaime Vidal Vidal, 84 años, Sol. 42.

Catalina Vidal Ferrer, 63 años, Obispo Verger, 69.

Juan Bonet Vila, 78 años, Canal, 23.

Lorenzo Cánaves Rigo, 74 años, Castellnovo, 21.

Francisca Barceló Nicolau, 58 años. Rafalet, 86.

Datos facilitados por el Registro Civil correspondientes a la última quincena.

(Retirado de la edición anterior).



PARA SU AVICULTURA Y GANADO

«Pensos DULA»

Los piensos que aseguran el éxito completo

**

Distribuidores:

Miguel y Bartolomé Obrador

Calle Felanitx, 30
SANTANYI

TAPAS CON MUSICA

Café SA COVA

MUSICA CON TAPAS



El día de San Sebastián, llegó a la cartería de Alquería Blanca, una carta con las señas del destinatario en forma de adivinanza. El cartero —Tomeu Felip— que es un tío así de listo, localizó enseguida a Sebastián Marianxa, valiéndose del texto, que por creerlo de interés, reproducimos a continuación:

«Muy diligente cartero, de este pueblo atento y fino: Por no saber otras señas, este sobre así yo escribo, no dudando de que tú, darás con el buen amigo».

«Es el tal destinatario, decente de genio vivo; y quizá su edad alcance, así como medio siglo».

«Dicen que cuando la guerra, en un pueblo de Teruel, cuyo nombre es el Campillo, estuvo una temporada, enfrentado a los rojillos».

«Y mira si era valiente, guasón y gran veterano, que a un cañón del enemigo, él le llamaba Atilano».

«Es también lobo de mar, pescador de raza fina, según me contó su madre, que se llama Catalina».

«En fin, amigo Tomeu, no dispongo de más datos, y la carta ya está escrita, recordando unicamente, que su hermana es Margarita».

«Mencionaré otro detalle, aunque así muy vagamente, y es que el «mateix fa la festa», justamente el día veinte».

«Así que si a Porto Petro, marchas con tu Land Rover, a la salida del pueblo, de seguro das con él».

«Alquería Blanca.»

**

Con gran animación, los quintos de Els Llobards, celebraron su baile, el sábado día 25, amezizándolo, la orquesta «Sis Son», aquella que, a veces suele venir por San Jaime.

**

Los quintorros de Santanyi, habrán celebrado su baile ayer —según tenían

anunciado— con las orquestas «Marblau» y «The loggers».

**

Regresó de Alemania, D. Juan Adrover, de la «Residencia Pontás», de Cala Figuera.

**

Antonio González Cano, halló en el «Café Sa Cova», una cartera conteniendo importante cantidad de moneda extranjera y documentos. Enseguida dió cuenta al dueño del café, que por las señas, reconoció al propietario de la cartera, entregándosela. Antonio González —que fué espléndidamente gratificado— merece nuestra felicitación, por el rasgo de honradez.

**

Els barbers, han pujat...

Les clotellers, devallen...

**

Las primeras semanas de enero ha hecho un tiempo muy agradable, aunque con una excesiva humedad. Por las mañanas el asfalto parecía que había llovido. Y con el suelo húmedo y una temperatura de primavera aparecieron las setas que no se asomaron en otoño. Se vendieron «esclatassangs» a 100 y a 125 ptas.

**

Este año se han suprimido las «beneides» de San Antonio en Santanyi. Esta antigua costumbre había llegado, desde hace varios años, a tal estado de postración, que nos ha parecido bien la supresión. En cambio en Calonge la fiesta resultó animadísima acudiendo algunas carrozas bien adornadas a la bendición. Y en S'Alquería, junto a algunos animales, fueron bendecidos los tractores y otras máquinas.

**

Ha sido concedida la cruz de San Hermenegildo al teniente de la G. C. D. Jaime Obrador que se halla convalesciente de una delicada enfermedad.

El camello en Santanyi



—L'amo, ¿quina casta de somera es aquesta?

—Una que li ha sortit un bony damunt l'esquena.

—¡Capet de gotes quina coca, si li heu de madurar!..

(Exclusivo para Santanyi)

**

La simbólica «Copa d'Argent» instituida por la revista «Ponent» que dirige nuestro conterraneo Lorenzo Vidal, inspector de enseñanza primaria de Cádiz, ha sido concedida, en su segunda edición, a nuestro colaborador Lorenzo Moyá Gilabert de la Portella.

**

«Els pescadors d'oblades han pogut fer bones sopes»

**

No se remedia el precio de los huevos. Desde que los mayoristas han instalado máquinas clasificadoras se pagan a cuatro precios; a 16, 14, 12 y 10 ptas la docena según tamaño. Las gallinas, en baja, a 22.5. Los pollastres parece que tienden a subir.

Los fabricantes de piensos para las aves, en vista de que ya se van liquidando algunos gallineros, han bajado 0.20 por kilo del pienso compuesto. Los pollitos catalanes han bajado 3 ptas. por unidad; cuestan a 9 ptas. más 0.30 de envío por avión.

**

Remunerable el precio de los corderos, 32-34 ptas. Las almendras duermen.

**

Esta semana debía empezar la construcción de un nuevo hotel de primera en Cala d'Or.

Gobierno Civil de Baleares

JEFATURA DE TRAFICO

Lleva triángulos reflectantes para colocarlos en la forma reglamentaria cuando de noche se avería el camión o se cae la carga.

El espejo retrospectivo debe poner ante tus ojos 50 metros de calzada por lo menos. Miradlo con frecuencia. El prójimo está detrás de ti.

Gabriel Servera

REPRESENTACIONES

C. Rafalet, 22— Santanyi

ESPECIES, — CONSERVAS,

LICORES, — EMBUTIDOS Y

GALLETAS DE LAS MEJORES

MARCAS.

**

Hemos recorrido la carretera de Felanitx a Santanyi, por Ca's Concos, y el firme ha quedado francamente bien. Y avanza, ya suben la cuesta de Son Morlá, el asfaltado la de Ses Salines.

MAS SOBRE EL «FRARI»

En una carta, que no se si tomar a risa o en serio, «Centinela» se mete con los avicultores, y haciendo caso omiso de los intermediarios, que no son moco de pavo, ante el serio problema que nos afecta, no se le ocurre otra cosa que poner el paño en el púlpito y enlugararnos un sermón recomendándonos la resignación. Vaya con Dios, hermano, y como enseña el número y nos demuestra que nada tiene «Centinela» de productor y que se sienta a la mar de satisfecho aprovechándose del trabajo y «depresión» del prójimo. Resignación, si, contra tantos males que no tienen remedio; pero no pida resignación al que se desvive para conseguir el sustento con el sudor de su frente y sus trabajos le resultan casi estériles. Hágase eco de tantas voces, de moralistas, sociólogos, economistas, que quieren aliviar la situación del campo español y de todo el mundo. Esos campos de Dios que se van despoblando porque la gente busca las comodidades y los divertimentos de las capitales. A saber si usted, Sr. Centinela, es uno de ellos que buscó una colocación en una oficina además del fuero busca «huevo» a precio de antes del Movimiento como si por otras cosas, incluso sus platos y comas, no hubieran subido.

Y concretando lo que se refiere al «FRARI» he de decirle que yo «no he desahogado un producto de una conocido mundialmente por su eficacia». Primeramente yo no cité la marca de la clase de DDT que usé. Segundo, insisto que tomé todas las medidas oportunas. Y tercero que el caso no fue para mi solo sino que fueron al menos otros compañeros a los que sucedió lo mismo, hasta el punto que mi proveedor recortó la carta que me mandó al fabricante para que supiera a qué atenerse. En fin, amigo Centinela, si usted tuviera unos cuantos acres de tierras de pan llevar y un modesto gallinero tendría humor para escribir cartas como la suya.

UN AVICULTOR

FERROCARRIL, SI,

Firmada por M. N. O. apareció en el «Santanyí» una «carta al Director» señalando el error cometido en la asamblea para el Fomento del Turismo proponiendo la supresión de los trenes entre Palma y Santanyí. ¿Quiéren ustedes disparate más grande? Para «fomentar el turismo» toda supresión de medios de locomoción es un error craso. Lo que hay que hacer es todo lo contrario; es decir: mejorar los medios de locomoción existentes.

En el caso del tren entre Santanyí y Palma lo que convendría sería aumentar los servicios y hacerlos más rápidos; por ejemplo: Un tren que saliera a las ocho horas de Santanyí podría llegar a Palma a las nueve horas. (Una hora basta y sobra para este trayecto). Un tren que saliendo de Palma a las nueve y que a las diez estuviese en Santanyí. Y así seguidamente podrían salir trenes de Santanyí para Palma a las 11 horas, a las 15 horas y a las 20 horas; y de Palma para Santanyí, después del tren de las 9, otros a las 12, 16 y 21 horas. Estos trenes «tranvías» o «ferrobuses» no necesitarían más que una unidad y quizás bastaría en ellos un solo empleado de la compañía: el conductor.

Al llegar a Santanyí cada «tren tranvía» o «ferrobús» podría enlazar con un «microbús» de doce plazas que sirviera las poblaciones de Alquería Blanca, Calonge, Horta y Porto Colom. Serían muchos los habitantes de estas poblaciones que aprovecharían estos servicios para trasladarse a Salinas, Campos, Lluchmayor y S'Arenal.

Mire, Señor Director del «SANTANYI»: Yo soy ferroviario canadiense y jubilado por mi edad; esto me ha permitido vivir algunos años en Mallorca y conozco bien el asunto y se lo que digo. Repito: No hay que suprimir servicio: Hay que mejorarlos. Es esta la única manera de fomentar el turismo.

Hablo mal el español y lo escribo peor, pero un buen amigo mio que habla lee y escribe bien el inglés ha tenido la amabilidad de traducir esta mi carta. Creo no

haber cometido una imprudencia al expresar una opinión que nadie me ha pedido.

Michael Milwaukee.

**

FERROCARRIL, NO

He leído la carta al director y el artículo referente a la supresión de la línea férrea Palma-Santanyí, publicados en este quincenal. Yo también tengo algo que decir del tren.

Los propietarios de camiones de transportes, pagamos un cánon cada tres meses, según tonelaje del camión, que nos dicen es para ayuda a los ferrocarriles de Mallorca.

Los camiones, de Palma a Santanyí y viceversa, trasportamos a noventa pesetas tonelada y que yo sepa, ninguno de nosotros ha prosperado, ni siquiera para poder comprar un coche de turismo utilitario.

Sin embargo, el tren, a que ayudamos, nos hace la competencia, cobrando la mercancía a treinta y cinco pesetas la tonelada.

En cuanto al servicio de pasajeros, para ir a Palma, va muy bien porque hay sitio suficiente disponible y uno puede sentarse donde le de la gana comodamente. Pero de regreso, es un desastre. Por mucha gente que haya en la estación, tiene que apiñarse toda en dos vagones, sin que se añada ninguno, nunca. Y muchas personas, con bastante frecuencia, tienen que viajar de pie hasta Lluchmayor.

En las condiciones en que funciona ahora el tren de Santanyí, no veo el interés que tienen en que no se suprima, esos señores que han expresado su opinión, por medio de «SANTANYI».

A. V. B.

**

VETO

Como permita la publicación de otra carta dirigida usted comparable a la del n.º 157, del pasado día 4, será denunciado ante «La Codorniz».

Perque, vaja, amb 0'33 m2. de plana impresa cada quince dies per tratar des nostros interesos, no podem fer volar gaire miloques.

Així que... ¡fora son!

M. B.

CARTA ABIERTA A «CENTINELA»

Amigo «Centinela»: Permítame que aún sin tener el gusto de conocerle personalmente le trate de amigo, pues como tal le considero, desde que leí su carta publicada en el número correspondiente al 4 de enero del corriente año, de este periódico.

Ante todo, debo advertirle de que no soy ninguno de los que por una u otra razón habían escrito sus quejas en las columnas de este quincenal; sin embargo, por encontrarme en circunstancias idénticas a las de alguno de ellos, me solidarizaba con sus opiniones. Pero...

No puede imaginarse, amigo, el bien que me hizo la lectura de sus líneas. Yo era uno de tantos agricultores y avicultores que pululan por ahí preocupados, dándoles vueltas y más vueltas al asunto de los precios y al de las plagas, y le confieso que no veía el horizonte demasiado claro. Pero la lectura de su «carta al director», ha hecho de mi otro hombre. Era un tanto reacio a aceptar que los agricultores fuésemos cortos de luces, mas desde entonces lo admito sin el más leve pero. Por lo menos por lo que a mí respecta.

Aún así, no acabo de comprender que diga, refiriéndose al precio de los huevos, que cuando nosotros teníamos las vacas gordas, ustedes, los consumidores, no escribían sus quejas, ya que yo mismo las leí a montones y para todos los gustos, es un hecho el que entonces se le dió al problema solución casi inmediata, importándose huevos hasta producir la baja vertical de su precio.

Tampoco puedo estar demasiado de acuerdo con Vd. en lo que se refiere al «frari» puedo asegurarle que conozco a más de cuatro honrados agricultores, que a pesar de haber tomado todas las medidas oportunas, y de todo mundialmente famosas que puedan ser las marcas de los productos por ellos usados, este año, fracasaron en toda la línea.

Y si no me fuera Vd. tan simpático, también me etre-

vería a discutirle lo de «amasar el dinero a montones», y lo de la «prisa en figurar en la lista de los nuevos ricos». Podría afianzar mi réplica aludiendo al atraso de la agricultura en relación a otras actividades, al por sí sólo elocuente exodo del campo, a una serie de conceptos expuestos por Juan XXIII en sus encíclicas, etc. etc.

Pero no andemos por las ramas. Al fin, después de leer su carta me he dado cuenta del vergonzoso materialismo a que hemos llegado; le aseguro que jamás había caído en la cuenta de la relatividad del dinero, de que él no lo es todo en la vida, de que por su mediación se pueden adquirir todas las cosas menos el amor y de que no vale como pasaporte para el cielo. He llegado a la conclusión, de que ya que nos toca bailar con la fea, aunque sea casi siempre, lo más sensato que podemos hacer es lo que Vd. nos sugiere: perder con gallardía, con la misma entereza de quien gana, sin quejas, sin el más leve disgusto, sin fruncir siquiera el entrecejo. La idea me ha entusiasmado. ¿No somos acaso hijos de la misma tierra que dió al mundo este dechado perfecto de sobriedad, de entereza de espíritu, de hombre tallado en roca, que es el Quijote? ¿No constituye una lamentable degeneración nuestra, una vergonzosa negación de nuestros más altos valores espirituales, el haber dado con nuestros huesos en las mismas brumosas latitudes irlandesas?

Muchísimas gracias, mi buen amigo. Tenga Vd. la completa seguridad de haber escrito algo absolutamente necesario para abrir horizontes nuevos a los jadeantes y materializados agricultores. Y ahora, permítame un consejo de amigo: no abuse de los huevos ni de otro manjar, cualquiera que sea, aprovechando su baratura; dicen los entendidos, que aún la inteligencia más privilegiada pierde lucidez, se embota, se resiente, en una palabra de los excesos gastronómicos; y por si eso fuera poco, hay un viejo refrán castellano que dice, más o menos: «Dicen que cuerpo bien cebado, es pasto a todo pecado».

Reciba un cordial saludo de su incondicional amigo.

M. A. D.

DOS PALABRAS CON

EL CAMELLO

Gustavo Peñalver y Miguel Vidal Perelló, dibujante el primero y escritor, el otro, recorren Mallorca a paso de camello, con el objeto de recoger datos para la publicación de un libro. Vamos a ver lo que nos dice el camello.

—¿De dónde eres?
—Del Sahara, una especie de Cala Santanyi, pero con más arena y menos agua y menos hotel.

—¿Dónde resides habitualmente?

—En Ca'n Pastilla, una especie de Cala Santanyi, con más arena, más alga, más agua y más hotel.

—¿Camello o camella?

—Camello.

—¿Cómo te llamas?

—Mohamed.

—¿Soltero?

—Sí.

—¿Te has enamorado alguna vez?

—Sí, de una «camella» preciosa y muy simpática que me amaba mucho, pero...

—¿Qué?

—Al final resultó ser un espejismo...

—Dime cosas de Gustavo y Miguel...

—Están chalados. Hubieran podido dar la vuelta a Mallorca de otra manera y dejarme a mí tranquilo en Ca'n Pastilla, de vacaciones, en espera de las escandinavas... ¡Huy!, cuando pienso en ello...

—Concrétame en pocas palabras el objeto del viaje de Miguel y Gustavo...

—Están preparando un libro para la editorial inglesa «Worgiald, S. L.», con dibujos de Gustavo y texto de Miguel, sobre las plazas de los pueblos.

—Dime algo de Gustavo.

—Es un tío muy listo y un dibujante extraordinario. Es natural de Cartagena, tiene siete hermanos y viven en Son Espanyolet. No posee estudios de ninguna clase. Tiene 25 años. Ha obtenido varios premios. Se vive del dibujo, totalmente.

—¿Y Miguel?

—Es natural de Consell. Tiene 20 años y dos hermanos. Estudia periodismo. Ha editado dos novelas «El otro curso» y «La mismátrapas». Ahora está a punto de editar «Las p... an-

Ante la cruzada de protección ocular

El tiempo apremia

Hace ya dos largos meses que la Gran Campaña está en marcha. Quizás opine el lector que hemos perdido un tiempo precioso antes de que nuestros aparecieran en esta publicación. Empeñados como estamos en llevar nuestros consejos a todos y cada uno de los rincones de la Isla a través de múltiples publicaciones, no nos es dado ilustrar a diario a todos. Hoy empero, como hiciéramos ya hace unas semanas, asomamos otra vez con premura de tiempo y de espacio recopilando notas concretas que el que nos lee habrá tenido ocasión de observar en otros periódicos. Por si ellos no hubieran llegado a los ojos del lector actual, ahí van, quizás un tanto deslabazados; pero con la mejor intención, concretos nuestros consejos y nuestro estudio sobre el sentido de la vista que habrá de tener continuidad por no disponer, como es deseo hoy, del necesario espacio, ya que dedicado el periódico entero a nuestro menester, éste sería insuficiente por lo mucho que hay que dar al lector en lo que atañe a conservación y perfección del sentido de la vista, que a ello va directamente encaminada la Cruzada de Protección Ocular. Eso sí, queremos agradecer en el alma, la deferencia de permitirnos estas líneas.

Empezamos por los consejos.

1.º— Que permanezcan siempre limpios los ojos, pero con adecuada higiene, no con restregamiento de sucias manos o pañuelos emponzoñados. Con los niños este cuidado es muy importante porque más que nadie incurren en la deficiencia, a la larga muy perjudicial.

2.º— Procurar durante el trabajo intelectual o manual estar quedos, es decir, que al leer, escribir o coser, por ejemplo, no estemos en movimiento, sino parados.

3.º— Cuando leamos mucho tiempo, hemos de descansar la vista de vez en cuando, pues es perjudicial estar leyendo, abstraídos sobre la letra impresa varias horas sin descansar la vista.

4.º— No se ha de pasar bruscamente de la luz a la oscuridad o viceversa, pues es éste contraste en el que se incurre con negligencia.

5.º— La distancia entre el objeto (libro, revista, máquina de coser, etc.) y el ojo debe ser de veinticinco a treinta centímetros.

6.º— La televisión o el cine, tan al alcance de la mano para todos y medio de diversión a la par tan en boga, son también perjudiciales si la pantalla no permanece lo bastante alejada de nosotros.

Estos son a grandes rasgos los más elementales consejos que damos hoy a los lectores. En nuestro propio comentario trataremos de las deficiencias o defectos del sentido de la vista.

—J. MARTI - J. SALOM

dan por la calle». En cierta ocasión obtuvo un gran éxito al descubrir un peligroso delincuente. Ha actuado de extra en «La caída del imperio romano», con Sofía Loren, que según dicen, como los camellos, también tiene jorobas...

—Muchas gracias Mohamed, por contestarme a todas mis preguntas. Ahora, si quieres decir algo más, dílo.

—¡Tenc fam!...

Y era el tercer día de viaje...

PERICO

A'go nuevo le sorprenderá en CA'N FASOL

Droguería Ferretería

—Tef. 12—

Estufas Petróleo - Butano - Eléctricas - Cocinas Butano Muchas Marcas.

Cristalerías desde 1.350 pts. Vajillas » 1.400 »

Lavadoras - Neveras

Eléctricas:

GRESSEN - SIEMENS - IGNIS

TODAS LAS MEDIDAS

VISITENOS Y ALGO LE SFRPRENDERA

Primera Comunión

Recordatorios y reportajes Precios para todos los gustos

Desde el más económico al más selecto

**

Antonio Miralles Sastre

San Andrés, 29-1.º

Santanyi

Radio Borne

Cocinas F R R

I

NO

Duración

Ilimitada

Serie XI

DA

No se raya

BLE

Fácil limpieza

No pierde brillo

Valvula de seguridad

Termostato de

diez temperaturas

2 AÑOS

GARANTIA TOTAL

Radio BORNE

Obispo, 9 SANTANYI

Suscribase al quincenal

"Santanyi"

No-do de la quincena

Madrid, 4: Decreto para elevar el nivel de vida de la población agraria.

Barcelona, 8: «El día señalado» de Manuel Mejía Vallejo, Premio Nadal, 1963.

Madrid, 7: Comentarios de prensa acerca de un posible establecimiento de relaciones diplomáticas entre España y la URSS y sobre la construcción de barcos cubanos en España.

Palma, 10: «Cursillo de Cristiandad» n.º 250. Los cursillos empezaron hace 15 años en Randa y pasan de 90.000 los cursillistas esparcidos por el mundo.

Panamá, 10: Violentos incidentes antinorteamericanos en la zona del Canal que ocasionan 30 muertos y muchos heridos.

El Cairo, 11: Conferencia de alto nivel de las 13 naciones de la Liga Árabe ante el proyecto israelí de desviar el curso del Jordán.

Madrid, 13: Proyecto de ley que fija en cinco cursos, sin selectivo ni de iniciación, los estudios de Ingeniero.

París, 17: Se habla mucho de un suero contra la leucemia que pretende haber descubierto Denoix, un «biólogo» autodidacta. Y recudece en todo el mundo la campaña contra el tabaco, causante del cáncer de pulmón.

Atenas, 17: El arzobispo de Atenas adopta una postura cerradamente contraria a la aproximación con los católicos.

París, 21: Se considera inminente el reconocimiento de la China popular.

Madrid, 21: La Hermandad Sindical hace pública la oposición de los agricultores al proyecto de reforma tributaria.

SANTANYI

Quincenal de intereses locales

*

REDACCION:

Pl. Mayor, 29 - Telf. 8

ADMINISTRACION:

San Andrés, 29 - 1.º

*

Suscripción trimestral

Interior 13 pesetas

Provincias 15 »